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FECHA: Agosto 15 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “¡Qué golpazo!” 

 
“Honorato, a regresar dinero de la Coede” 

 “Anuncia Olvera mil 122 mdp al campo” 

 “Crecen los casos de cáncer en menores de edad en Tula” 

 
“Sin dinero y en plenitud senil” 

 
“Peligra obra de arte” 

 
“Embarazos son causa de deserción en las escuelas” 

 
“Irá contra corruptos” 

 
“Despierta Hidalgo a las Exportaciones” 

 
“Van por Caro a solicitud de EU” 

 
“Miden fuerzas civiles y militares” 

 “A maestros, evaluación o despido; proponen acotar al máximo al SNTE” 

 
“Michoacán, al borde de un estallido social, dicen empresarios” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Pendientes nueve quejas en el IEE: El Instituto Estatal Electoral (IEE) tiene pendiente la resolución de 
nueve quejas administrativas interpuestas por los partidos políticos, las cuales a decir del consejero presidente, Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, estarán resueltas antes que concluya el trabajo de las autoridades jurisdiccionales. Entrevistado por 
representantes de los medios de comunicación, expresó que igualmente queda pendiente un recurso en el Tribunal 
Electoral del Estado, además de los Juicios de Inconformidad presentados por el PRD y Movimiento Ciudadano. Respecto 

a los asuntos que están en el instituto, Pfeiffer Islas mencionó que esperan resolverlos antes que concluya el proceso 
jurisdiccional, es decir, previo a que los nuevos diputados tomen protesta. No obstante, aclaró que de no agotarse la 
investigación, no hay impedimento legal para que los nuevos diputados rindan la protesta de ley. Recordó que los 
procedimientos iniciados ante el IEE por parte de los partidos políticos se relacionan con la colocación de propaganda en 
lugares no permitidos por la ley, por lo que implican una investigación a efecto de no dejar a las partes involucradas en 
estado de indefensión. Señaló que entre los pendientes está el asunto relacionado con la bodega donde se encontró 
propaganda denostaba en contra de los aspirantes del PRD, PANAL y PAN, dijo continúan agotando pruebas, hasta el 

momento, "lo único que está probado es que había propaganda negra': "El problema que tenemos es la situación de la 
investigación, se debe desarrollar en todos sus términos respetando el derecho de audiencia de todas las partes, 
investigando en algunos casos cuál es la situación jurídica, se deben agotar muchas instancias y por eso no tenemos un 
tiempo máximo". (Verónica Ángeles, pág. 05) 

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Cambio 21- A fin de mes podría quedar finiquitado el proceso electoral 2013: Para finiquitar el reciente proceso 
electoral se necesita resolver nueve quejas además de una impugnación por nulidad de casillas en manos del TEEH. 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH) manifestó que será en los últimos 

días del presente mes cuando sean ventilados así como la jornada electoral. Dichas objeciones están relacionadas con la 
fijación de propaganda en lugares prohibidos por lo que, deberán agotarse pesquisas y discusión en las instancias 
competentes las cuales tendrán que desahogarse de esta forma, dar paso a la integración de plurinominales. De llegarse 
a comprobar que sí hay culpabilidad en torno a quejas presentadas éstas ameritarán una sanción a la fuerza política que 
infringió dichas normas, sin que esto traiga consigo la asignación de plurinominales ya que, el Tribunal Electoral del 
Estado tiene un recurso por desahogar de inconformidad por nulidad de casillas Antes de la composición final de 
diputados por la vía de Representación Proporcional es fundamental esta resolución y otras más acumuladas por la Sala 
Regional de Toluca, cuya determinación de reparto final está prevista este martes 20 de agosto. El IEEH declaró 
improcedente las tres denuncias interpuestas por el Partido de la Revolución Democrática referente a la inequidad en 
tiempos y número de emisiones en medios de comunicación, sin embargo, en este análisis se comprobó que tuvo 
mayores menciones en comparación del Revolucionario Institucional. (Redacción, pág. 02) 

Uno más Uno-Espera IEE negociaciones para la Reforma Política: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo 

espera que las negociaciones respecto a la reforma política continúen por buen camino como lo han mostrado hasta el 
momento todos los integrantes de la mesa de diálogo de las fuerzas políticas, sin embargo será decisión de los propios 
partidos poder aprobar dicha iniciativa refirió Mario Ernesto Pfeiffer Islas consejero presidente del organismo. El 
funcionario electoral señaló que las negociaciones respecto a la reforma política van adelantadas y todos los partidos 
tienen la voluntad de abordar los temas que conciernen directamente la reforma electoral la cual podría tener su 
aprobación en pocos días, sin embargo rechazó que su organismo tenga injerencia en el proceso. De acuerdo con el 
dirigente del IEE las negociaciones de la reforma política se podrán adelantar, sin embargo tanto el PRI como los partidos 
de oposición deben concluir todos los debates que han surgido al respecto, debido a que es un tema de gran importancia 
y que no se ha abordado en su mayoría ante la falta de instrumentos necesarios para su aplicación. Mario Pfeiffer señaló 
que las negociaciones por la iniciativa que los partidos de oposición buscan impulsar deben contar con el respaldo del PRI 
que hasta el momento únicamente ha pospuesto su aprobación, sin embargo esperan que con dicha implementación se 
puedan tener mejores resultados para los procesos internos de la entidad. El presidente del IEE señaló que por el 
momento los partidos políticos especularán sobre el inicio de la reforma energética y la cual estará en debates durante 

los próximos días, sin embargo la política podría llegar a aprobarse en septiembre entrante adelantó el funcionario estatal 
del instituto quien además expuso que sería en unos días su debate estatal. (José García, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Que exediles respondan: PRD: Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD en Hidalgo, hizo un 
llamado a los exalcaldes acusados, en particular a los de su partido, para que subsanen y resuelvan estos señalamientos 

de transparencia en su gestión. ―Habría que conocer qué es lo que se les está observando y lo que tiene que subsanar, si 
tiene que ver con falta de documentos o que éstos no fueron debidamente acreditados‖, señaló. También señaló que aún 
hay desconfianza de la ASEH, pues ―siempre hemos puesto en duda su actuación, pues tiene que ver mucho con el sesgo 
político que se le ha dado en otro tipo de casos‖. Por dar mayor certidumbre a los partidos, dijo, la ASEH que dirige 
Rodolfo Picazo Molina, tendría que transparentar los mecanismos con los cuales lleva a cabo las fiscalizaciones. (José 
Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio-Renovar CEE en 2014 sí es factible: PRD: Líderes del PRD en Hidalgo coincidieron en que es factible 
renovar el próximo año la dirigencia estatal del sol azteca, pues así los trabajos partidistas que se realicen de cara a las 
elecciones de 2015 y 2016 tendrán continuidad. Debido a un acuerdo del Congreso Nacional perredista, el Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) será renovado en marzo de 2014, así como los estatales y las representaciones municipales. De 
aplicarse los cambios en Hidalgo, la dirigencia no completaría el periodo de tres años, que concluye en marzo de 2015. 
Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en la entidad, avaló que el próximo año se realice el cambio del Comité 
Ejecutivo Estatal (CEE) para que la nueva dirigencia afronte y planee el proceso electoral que renovará el Congreso 
federal en 2015. ―Si ocurre que nosotros duremos los tres años que nos tocó ser electos, la nueva dirigencia se tendría 
que montar de inmediato en los siguientes trabajos, tal como nos pasó cuando llegamos, pues ya teníamos encima la 
elección presidencial‖, expresó. Además, el líder perredista descartó la ratificación del actual comité estatal por un año 
más para preparar los comicios, pues en 2016 se daría la misma situación: entraría un nuevo grupo en pleno proceso 
electoral. Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD, adelantó que estudiarán la renovación de todas las 

dirigencias perredistas en el país para 2014, y mostró su apoyo a la medida. ―Es algo que vamos a revisar, pues muchos 
sostienen que fuimos electos por tres años y apenas vamos a cumplir dos, pero no lo veo mal, en función de nombrar 
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una nueva dirigencia que se establezca, programe y planee todo lo que respecta a los procesos electorales que se 
avecinan‖, señaló. Con esta determinación, aseguró, la nueva dirigencia estatal de PRD podrá atender el proceso ―como 
se debe‖. Al igual que Sánchez Jiménez, el secretario general del sol azteca recordó la dificultad que enfrentaron en 
marzo de 2012, cuando tomaron las riendas del partido en medio del proceso electoral para renovar la Presidencia de 
México y el Poder Ejecutivo federal. (José Antonio Alcaraz, pág. 07) 

El Independiente-A favor PRD Hidalgo de instituto nacional electoral: Debido a que los institutos electorales 
locales ―están a modo‖ de gobiernos en turno, es necesaria la creación de un solo organismo a nivel nacional, consideró 
Marco Rico Mercado, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD). ―Son consejos generales por 
consigna y dejan mucho que desear en materia de autonomía, ciudadanización y hasta en la forma en que son electos 
sus integrantes.‖ Recordó que tras ser nombrado presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo, Alejandro Habib Nicolás 
reconoció abiertamente su militancia al Partido Revolucionario Institucional (PRI). ―Está para impartir justicia o obedecer 
órdenes‖, dijo Rico Mercado. Para el perredista, el instituto nacional electoral no afecta el federalismo ni autonomía de 
estados del país y se pronunció por una ley general de elecciones que propicie equidad. ―Vimos un Instituto Electoral de 
Hidalgo (IEE) callado ante el hallazgo de propaganda negra a metros de sus instalaciones y dio pronunciamiento hasta 
que la presión de los partidos políticos lo obligaron.‖ Lamentablemente ―tenemos autoridades a modo y limitadas por la 
forma en que son electas‖. Descartó como argumento que los institutos locales conocen de primera mano municipios.  
(Víctor Valera, pág. 06) 

Milenio-PRD rechazará cambios a la Constitución: Porras: El diputado federal por el PRD, Pedro Porras, señaló que 
su partido no permitirá que se hagan modificaciones al Artículo 27 Constitucional, por lo que si es necesario convocará a 
salir a las calles, aunque nunca dejará el diálogo con los demás partidos. En entrevista explicó que la próxima semana el 
PRD presentará su propuesta de Reforma Energética, pues aceptó que a PEMEX le hace falta modernizarse, sin embargo 

ésta habla de modificar leyes secundarias y permitirle así a la paraestatal tener más libertades, así como transparentar 
sus procesos de licitaciones y finanzas, pero no privatizar las ganancias del petróleo. "El PRD por supuesto que está 
consciente y está de acuerdo en que debe haber una modernización en el caso de PEMEX, pero no haciendo 
modificaciones constitucionales, en este caso al 27 que es en relación a la propiedad del petróleo", señaló. Dijo que la 
Reforma que presentará su partido ante el Congreso de la Unión enmarca tres puntos fundamentales, que son eliminarle 
la carga fiscal a PEMEX, darle autonomía fiscal y autonomía de gestión. Esta iniciativa, señaló, se está elaborando por 
expertos en la materia, bajo la coordinación de Cuauhtémoc Cárdenas. "Nosotros planteamos que se quite la carga fiscal 

a PEMEX, porque hoy de cada 100 pesos que entran, 70 se van a Hacienda, para la cuestión del desarrollo del país. Otro 
de los puntos es que a PEMEX debe dársele la autonomía financiera, y después de darle la autonomía financiera, debe 
dársele la autonomía de gestión, que realmente pueda funcionar como una empresa, porque hoy antes de hacer 
cualquier decisión o cualquier contrato, tiene Hacienda que autorizar si se invierte o no se invierte en la exploración y 
explotación o para la construcción de obras relacionadas a PEMEX. El diputado federal cuestionó que si el PRI dice que no 
quiere privatizar y no quiere dejarle la renta petrolera a la iniciativa privada, por qué modificar el Artículo 27 
constitucional. Además dijo que "están utilizando los mismos argumentos del pasado y que han sido una mentira, pues 
dicen que con eso habrá más riqueza y mayores empleos y no ha sido así". Señaló que actualmente la iniciativa privada 
ya interviene en PEMEX, pues controla duetos donde se transporta el gas. (Edith Castillo, pág. 12) 

El Reloj-Pospone PAN reunión de Comité: Será hasta la próxima semana cuando sesione el Comité Directivo del 
PAN de manera extraordinaria para analizar los casos de "deslealtad" por parte de los militantes en el pasado proceso 
electoral, así lo confirmó el área de prensa del instituto político. Y es que el comité tiene pendiente una reunión 

extraordinaria desde antes de la pasada jornada electoral, ya que analizará la Comisión de Orden de Acción Nacional, la 
situación de algunos militantes, entre ellos, del diputado albiazul Damián Sosa Castelán, al interior del partido, luego de 
que asistiera a un evento priísta. No obstante, a que aún no hay una sanción ni se ha tomado una determinación, cabe 
recordar que PAN destituyó a Damián Sosa como coordinador del grupo parlamentario albiazul en el Congreso local. Y es 
que al diputado se le señala de haber asistido a una reunión política en compañía de militantes del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), con el candidato de la coalición Hidalgo Avanza por el Distrito de Tulancingo, Jorge Rosas Ruiz, lo cual 
es una violación a los estatutos albiazules. Por lo que la Comisión de Orden evaluará las circunstancias de Sosa Castelán 
y otros militantes que hicieron actos de deslealtad al interior del PAN, ya que el reglamento partidista señala los motivos 
para una eventual expulsión. Damián Sosa ha manifestado que efectivamente asistió a un evento en Tulancingo que 
organizó la Red Ciudadana, pero descartó que fuese político. (Verónica Ángeles, pág. 06) 

Crónica-Aplaza PAN sesión extraordinaria contra los indisciplinados locales: (Rosa Gabriela Porter, pág. 
04) 
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Crónica-Preparan en el Panal labores para afiliación y reestructura: Registrará el Partido Nueva Alianza (Panal) a 
más de 50 mil hidalguenses en sus filas, como parte del proceso de afiliación que ordenó el Instituto Federal Electoral 
(IFE) a todos los partidos políticos para reconocer su estructura real, según su dirigente, Heriberto Martínez Santiago, 
también reforzarán estructuras a escala distrital y municipal. "Este proceso será minucioso y con una ruta concreta para 
registrar a los ciudadanos, el Comité Ejecutivo Nacional nos planteó una meta mínima, pero estamos seguros que en 
Hidalgo seremos más de SO mil afiliados, tenemos muy buena expectativa al interior del partido". El acuerdo que emitió 
el IFE establece que todos los partidos políticos presentarán un proyecto de lineamientos para la verificación y revisión de 
censos de militantes, así como afiliados partidistas, para que las cúpulas mantengan su registro, es necesario contar por 
lo menos con .26 por ciento del padrón electoral. Además, el líder del partido turquesa confirmó que en lo que resta del 
año continuarán con la reestructuración o ratificación de dirigentes municipales o distritales, ya que en algunas regiones 
los resultados electorales del Panal superaron las metas establecidas. Finalmente, expuso que los diputados locales 
electos 12 continúan en cursos de capacitación y gestión donde contemplan los ejes rectores de la plataforma electoral: 
libertad y justicia; gobierno responsable, consolidar un estado y municipios de derecho; transparencia y 
profesionalización de instituciones; reformas al sistema de justicia; mejorar la prestación de servicios; economía, cultura 
del medio ambiente, así como el fortalecimiento de la educación, en todas sus áreas. (Rosa Gabriela Porter, pág. 04) 

Síntesis-Comité Ejecutivo Nacional panista apoyará a Diputados Locales: El presidente del Comité Directivo 
Estatal del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno, acompañado por el secretario estatal de Acción de Gobierno, Prisco 
Manuel Gutiérrez, dieron la bienvenida al coordinador nacional de los diputados locales, Carlos Pérez Cuevas y a la 
secretaria de Acción de Gobierno del Comité Ejecutivo Nacional, Gloria Muñoz León, en su gira de trabajo a la capital 
hidalguense, con el objetivo de instalar una conferencia permanente con funcionarios públicos. "Muchas gracias por su 
visita a Hidalgo, sobre todo cuando se busca fortalecer los trabajos de los funcionarios que ocupan distintas 
responsabilidades en los diferentes niveles de gobierno, en especial el trabajar de manera conjunta con los diputados 
locales salientes y electos con el firme propósito de dar continuidad a las iniciativas que deja pendientes la actual 
Legislatura, que está por concluir y formalizar la agenda municipal que se establecerán tanto en los gobiernos emanados 
del PAN, y donde somos hoy oposición", dijo Moreno Abud. Con la presencia de los diputados locales electos, Juan Carlos 
Robles Acosta y Guillermo Galland, el coordinador nacional se comprometió a seguir de cerca los trabajos de la siguiente 
Legislatura, ya que, dijo, contarán con todo el apoyo del Comité Ejecutivo Nacional. "El motivo de esta visita tiene como 
propósito el establecer un puente mucho más cercano con los funcionarios de Hidalgo. Quiero decirles que cuentan con 
todo el apoyo de la Coordinación Nacional de Diputados, misma que trabajará de manera coordinada con los diputados 
salientes y entrantes para que se lleve una continuidad en los trabajos legislativos y se impulsen nuevas iniciativas que 
mejoren las condiciones de vida de los hidalguenses", comentó Pérez Cuevas. Para finalizar, la secretaria nacional de 
Acción de Gobierno, Gloria Muñoz, informó que realizará otra visita al estado para participar de manera más activa en los 
informes de los presidentes municipales. "Este encuentro que hoy hemos tenido fortalece la vida institucional del PAN. 
Estoy convencida de que seguiremos trabajando de manera conjunta en beneficio de los ciudadanos", afirmó. 

(Redacción, Ojo Política, página 14 A) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Ubicación de oficinas del IFE pone en riesgo a la población: alcaldía: El ayuntamiento de Pachuca 
aclaró que la negativa de renovar al Instituto Federal Electoral (IFE) el comodato del inmueble ubicado frente a la casa 
Rule, que era utilizado como módulo de atención del organismo, obedeció a garantizar la seguridad de la población. Así lo 
explicó el secretario de Administración, Óscar Enrique Guzmán Acoltzin, quien precisó que el módulo del IFE se ubicaba 
justo al paso de un estacionamiento, lo que exponía a la población a un accidente, dado que el flujo vehicular y peatonal 
para realizar trámites del IFE era constante y la posibilidad de un percance, latente. El funcionario apuntó que a fin de 
privilegiar la integridad de los transeúntes y personas que acuden a realizar trámites al módulo del IFE fue que ―el 
gobierno municipal decidió no renovar el contrato de comodato con esa dependencia federal‖. Guzmán Acoltzin señaló 
que de la determinación ya se encontraba enterado el organismo electoral federal, a fin de tomar en próximos días las 
previsiones necesarias. En su momento, explicó, el gobierno capitalino brindó su apoyo al IFE para que hasta el 31 de 
julio de este año ocupara el local ubicado en la planta baja del inmueble conocido como La Casona. El funcionario 
capitalino aclaró que incluso se han dado días de gracia a esa dependencia para que desaloje el inmueble, que por 
ubicarse a un costado de un estacionamiento, no cuenta con las condiciones requeridas para albergar permanentemente 
oficinas, en especial cuando el flujo de usuarios es numeroso. El secretario municipal puntualizó que una vez desalojada 
esta área será ocupada como un espacio aún sin precisar y así evitar riesgos tanto a conductores como a peatones. Esto, 
luego de que el representante del PAN ante el instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Óscar Escorza Sánchez, 

reconociera que el cierre del módulo obedecía a ―que es entrada de un estacionamiento, el cual tiene dos carriles, tanto 
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de entrada como salida‖. (Emmanuel Rincón, pág. 06) 

Criterio-Comenzará TEEH resolución de impugnaciones perredistas: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH) resolverá hoy el primer paquete con seis juicios de impugnación promovidos por el PRD por presuntas 
irregularidades en el proceso para elegir diputados locales en 2013. También será dictaminado un juicio de inconformidad 
–promovido por ese mismo instituto político– contra la decisión que tomó el Instituto Estatal Electoral (IEE) de sólo 
amonestar públicamente a un periodista por publicar una felicitación a favor del entonces candidato del PRI por Tepeji 
del Río, Rosalio Hernández Velázquez, cuando estaba prohibido pronunciarse. En la sesión, que comenzará a las 13:00 

horas, el tribunal electoral dictaminará las impugnaciones de los distritos Pachuca Oriente, Actopan, Tizayuca, Tepeji del 
Río, Apan y Molango de Escamilla, donde el sol azteca consideró que existió inequidad durante el proceso electoral. El 
próximo lunes y martes el TEEH resolverá las demás impugnaciones promovidas por el PRD y Movimiento Ciudadano. 
(José Antonio Alcaraz, pág. 07) 

Milenio-Tribunal Electoral organiza mesa sobre la democracia: Como parte del XVI Curso 11 de Primavera-Otoño 
de apoyo Académico al Posgrado en Derecho de la UNAM, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) organizó 
una Mesa Redonda con el tema 'Democracia Representativa Electoral En México".  Así lo informo el presidente 
magistrado Alejando Habib Nicolás, quien detalló que los ponentes del tema a discutir son: Luis J. Molina Piñeiro, 
Presidente del COPUEX, José Miguel Salcido Romero, Presidente de la Asociación de Tribunales y Salas Electorales de la 
República Mexicana, Mario Pffeifer Islas, Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral, Fabián Hernández 
García, Magistrado y Académico de la UAEH y la moderadora Patricia Nava Muñoz. Habib, quien también participará en la 
mesa, puntualizó que el evento se efectuará este viernes 16 de agosto a las 11:00 horas, en el Auditorio Benito Pablo 

Juárez García del Tribunal Superior de Justicia del Poder Judicial de Hidalgo. Destacó que la idea de esta Mesa Redonda 
es la exposición de los estudiosos del tema electoral, sobre su postura ante la intención de diversos institutos políticos, de 
centralizar los procesos electorales. (Redacción, pág. 12) 
 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Honorato, involucrado en faltante; dice ASEH: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) notificó 
a Honorato Rodrí-guez Murillo y a Roberto Reyes Monzalvo, quienes estuvieron al frente del exextinto Consejo Estatal de 
Ecología (Coede) en 2011, por las deficiencias que se encontraron en una obra por 9 millones 313 mil 706 pesos. Por 
ello, en un plazo súbito no mayor a 20 días hábiles, ambos personajes tendrán que reintegrar el recurso observado, 
ampliar o concluir obras, o bien, presentar documentación comprobatoria, pues de lo contrario serían denunciados 
penalmente. Rodríguez Murillo, quien actualmente despacha como titular de la Semarnath, es señalado por los últimos 
nueve meses de 2011; mientras que Reyes Monzalvo, por los tres primeros meses que dirigió el Coede. La ASEH 
concluyó la notificación a 14 exalcaldes por irregularidades que ascienden a 43 millones 798 mil 415 pesos durante el 
ejercicio fiscal 2011: cinco del PRI; cuatro, del PRD; dos, del PAN; dos del PVEM, y uno, del PT. Los 14 exalcaldes son de 
los municipios Chapantongo, Eloxochitlán, Francisco I. Madero, Chapulhuacán, Tizayuca, Tlanchinol, Huehuetla, Huejutla, 
Jacala, Juárez Hidalgo, San Felipe Orizatlán, Santiago de Anaya, Tula de Allende y Xochiatipan. Cabe señalar que a partir 
de este día, estas observaciones correspondientes a la revisión de la cuenta pública 2011, de los poderes del Estado, 
organismos paraestatales y los 84 municipios, estarán publicadas en el portal de la dependencia de fiscalización 

www.aseh.gob.mx. Finalmente, como dato, el proceso administrativo resarcitorio es el acto mediante el cual los entes 
señalados tienen un plazo no mayor a 20 días hábiles para reintegrar el recurso observado, ampliar o concluir obras, o 
bien presentar documentación comprobatoria. (José Antonio Alcaraz, pág. 04) 

El Sol De Hidalgo-Aunque ASEH mando llamar a Roberto Monzalvo… Honorato Rodríguez debe comprobar 
recursos: (Redacción, ojo política) 

El Independiente-Honorato Rodríguez Murillo, bajo la lupa de ASEH: (Víctor Valera, pág. 05) 

El Reloj-Notificada ASEH a exdirectores de COEDE sobre irregularidades: (Verónica Ángeles, pág. 04) 

  

http://www.aseh.gob.mx/
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Criterio-Ignoran los exalcaldes a la auditoría: Algunos exalcaldes suelen descuidar las observaciones que la ASEH 
les hace, y se preocupan sólo cuando se está a un paso de la denuncia. Si pusieran más atención se evitarían, incluso, los 
señalamientos políticos que algunos partidos hacen entorno al actuar del órgano fiscalizador, el cual ha actuado con 

imparcialidad. Así lo señaló Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la junta de Gobierno del Congreso local, quien dijo 
que en este informe hay ediles de diferentes extracciones partidistas. El legislador local comentó que anteriormente el 
proceso administrativo resarcitorio y la denuncia se hacían de manera simultánea. Ahora, primero se les notifica y se les 
da un plazo de 20 días antes de presentar denuncias penales. (José Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio-El Tuzobús tendrá sólo un pasaje, dice Terán Contreras: Roberto Terán Contreras, titular de la 
Subsecretaría del Transporte en el estado, aclaró que, aunque aún no se define la tarifa del Tuzobús; este sistema de 
transporte sólo considerará un pasaje, incluido si el usuario debe transbordar en alguna de las unidades alimentadoras. El 
directivo estatal precisó que por ello el método de pago será prorrateado entre la línea troncal (Tuzobús) y la 
alimentadora. Si el usuario hace escala en una de las 33 estaciones y tiene que emplear una unidad alimentadora, 
mediante una tarjeta se decantarán, ejemplificó, cinco pesos en la troncal y dos en la alimentadora o a la inversa, 
dependiendo la distancia que el pasajero pretenda recorrer en la alimentadora. ―Es un solo pasaje prorrateado tanto en la 
alimentadora como en la troncal‖, aseguró Roberto Terán. Cuestionado sobre si el Tuzobús operara con tarjetas de 

prepago, adelantó que sí ocuparán este sistema, en tanto que en las líneas alimentadoras se tendrá la forma de pago con 
el mismo plástico o en efectivo, a fin de facilitar a los usuarios sus traslados. Finamente, Terán Contreras desmintió a 
quienes además pretenden confundir a la población haciéndole creer que el costo del Tuzobús será de 13 pesos: ―Eso es 
una mentira‖, dijo y anticipó que el costo no se proyecta que exceda la tarifa actual. El funcionario puntualizó que la 
política del gobierno es beneficiar a los usuarios del transporte público, luego de que 75 por ciento de la población son 
quienes lo usan. (Emmanuel Rincón, pág. 06) 

El Independiente-Revira UFIC sobre recursos entregados por Sedesol: El secretario general de la UFIC en 
Hidalgo, Reynaldo Galván Montes negó que los 4.3 millones de pesos que recibió de Sedesol en cuatro años fueran 
aplicados a honorarios de personal técnico adscrito a la organización, sino a capacitación de productores. Aseguró que el 
diálogo con la dependencia federal está roto luego que el pasado martes abandonaron una reunión privada, debido a 
que, dijeron, recibieron ―señalamientos dolosos y vengativos‖. El líder campesino admitió que entre 2008 y 2012 la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) depositó a la cuenta bancaria de Unión de Productores y de Servicios del Valle 
del Hualtepec AC, brazo gestor de la UFIC, 4 millones 358 mil pesos. Sin embargo de ese total, 80 por ciento fue para 
capacitar a productores y pago de honorarios a capacitadores externos, quienes también elaboraron expedientes para 
acceder a proyectos productivos. Sin adeudos Aseguró tener comprobantes de la aplicación de los recursos que entregó 
Sedesol. ―No tengo ningún adeudo, por eso fui beneficiario porque año tras año cumplí las reglas de operación‖. Reviró 
que la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) no recibe recursos públicos para ejecutar programas sociales, ya 
que solo es gestora, por lo que rechazó adeudos por más de 4 millones de pesos en comprobación del programa 3×1 
como afirmó la dependencia. El martes pasado, la delegada de Sedesol Patricia González Valencia recibió en encuentro 
privado a representantes de la UFIC para acordar apoyos, luego que integrantes de esta misma organización 
―reventaron‖ un día antes una audiencia pública entre la funcionaria e integrantes del Consejo Agrario Permanente. Sin 
embargo, Reynaldo Galván consideró que no recibieron trato respetuoso por parte de la delegada, ya que no obtuvieron 
respuestas concretas. Acusó a la Sedesol de falsear información sobre los montos asignados y de actuar con revancha 
hacia la organización campesina. En entrevista aseveró que regresarán a la mesa de negociación siempre y cuando 
Sedesol los busque sin señalamientos, ni descalificaciones. ―Que ella (delegada) nos convoque si es que quiere dialogar, 

pero que nos convoque de manera respetosa para darnos respuesta puntual‖. Entre los proyectos que no registran 
recuperación (ganancias), según Sedesol, sobresale el de una lavandería a cargo de la esposa de Reynaldo Galván, quien 
solicitó 60 mil pesos para adquirir dos lavadoras. Sin embargo el líder campesino aseguró lo contrario. (Gerardo Neria, 
pág. 02) 

El Independiente-Advierte Terán procesos penales contra trabajadores corruptos: El subsecretario del 

Transporte en Hidalgo, Roberto Terán Contreras advirtió que procederá penalmente contra cualquier trabajador de esa 
dependencia que incurra en prácticas corruptas. Anunció aplicación de mecanismos de videovigilancia en oficinas y 
sistematización de trámites en módulos regionales, para erradicar vicios gestados en el otrora Instituto Estatal del 
Transporte. Entre las metas propuestas con la reestructuración administrativa, destaca mejorar el servicio en la entidad y 
―meter en cintura‖ a quienes circulan en la irregularidad. Con la aprobación de la nueva Ley del Sistema Estatal del 
Transporte en julio pasado, el Ejecutivo creó la subsecretaría de Transporte, de la cual emanan dos organismos 
descentralizados: uno regulará la operación del Tuzobús y otro el sistema convencional. Al reconocer que la dependencia 
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adolece de muchas fallas, Terán informó que aplicarán un proceso de sistematización en el que a través de tarjetas, los 
transportistas verificarán el estatus de su concesión en módulos regionales. Dentro de estas unidades imprimirán órdenes 
de pago, sin necesidad de trasladarse a Pachuca, para posteriormente realizarlo en bancos de la región que corresponda. 
Con este nuevo procedimiento evitarían el ―coyotaje‖, que incluso está dentro de la subsecretaría. ―Se trata de 
modernizar el transporte en todos sus aspectos, incluso en la vigencia de las unidades, que deje de haber unidades 
piratas y que el transporte sea seguro y de calidad.‖ Dijo que a pesar de las resistencias hay avances, sobre todo para 
evitar ―mordidas‖. Desde su llegada al organismo hace poco más de dos años, acotaron los esquemas de corrupción en 
más de 90 por ciento. Cero tolerancia Advirtió que habrá sanciones drásticas contra quienes cometan anomalías. Turnará 
los casos al área jurídica de la subsecretaría e iniciarán las averiguaciones correspondientes ante el agente del Ministerio 
Público. La advertencia está dirigida a inspectores y personal encargado de trámites. ―Aquí no hay consideraciones para 
nadie. Cero tolerancia‖. En entrevista Roberto Terán admitió que muchas personas ―al meterle mano‖ a diferentes 
trámites, vician los procedimientos y pueden constituir actos de corrupción, por eso la necesidad de sistematizar los 
procesos administrativos. ―Es importante que sigamos los pasos de todos los documentos, para que sepamos quién lo 
recibió, a dónde lo turnó, cómo va, si se resolvió positiva o negativamente. Como hay muchos trámites que realizar, 
tenemos que dar seguimiento porque a veces no sabemos dónde se quedaron.‖ Incluso informó que prepara la 

instalación de un módulo de información en la subsecretaría para ofrecer asesoría adecuada y evitar irregularidades que 
involucren a la base trabajadora. (Gerardo Neria, pág. 03) 

El Independiente-2 mdp para rescate de espacios públicos en Hidalgo: En un año disminuyó 2 millones de pesos 
el presupuesto que destinan los tres órdenes de gobierno al rescate de espacios públicos en Hidalgo, pese a que 
incrementó en siete el número de municipios beneficiados. La inversión en el actual año es de 34 millones 755 mil 952 
pesos para obra pública en 18 municipios, mientras que en 2012 el presupuesto fue de 37 millones 145 mil 859 
destinados a 11 ayuntamientos. Tras publicar cifras oficiales en el Diario Oficial de la Federación, la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) informó que entregará como parte de este ejercicio fiscal 20 millones 
193 mil 496 pesos. Mientras que el gobierno del estado aportará 6 millones 731 mil 165 y los municipios 7 millones 831 
mil 290 pesos. Tulancingo sufrió disminución de la mitad de su presupuesto, al pasar de 5 millones 200 mil pesos 
etiquetados el año anterior a 2 millones 500 mil para el presente ejercicio fiscal y al tomar en cuenta la inversión de los 
tres órdenes de gobierno. En tanto, Pachuca se mantiene en el orden de 4 millones de pesos y Mineral de la Reforma en 
2 millones. Los municipios que fueron incluidos este año y no aparecían en 2012 como beneficiarios del programa son 
Actopan, Huejutla, Ixmiquilpan, Tepeapulco, Tetepango, Zapotlán y San Agustín Tlaxiaca. La Sedatu verificará que 
termine el espacio público previa elaboración de acta entrega recepción. Municipios y gobierno estatal reintegrarán 
subsidios federales no devengados al cierre del ejercicio fiscal y cargas financieras generadas. El convenio señala que ―los 
recursos que no sean ejercidos o comprometidos, cuyas acciones no tuvieran avance de acuerdo con lo programado, 
serán redistribuidos por la dirección general de rescate de espacios públicos entre otros municipios‖. Además, 11 
municipios de la entidad recibieron 44 millones 887 mil pesos, como parte de este programa en 2011, cuando era 

administrado por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), en el anterior gobierno federal panista. (Víctor Valera, 
pág. 05) 

Milenio- Es inmoral que se use a la religión para fines políticos: El obispo de Huejutla, Salvador Rangel Mendoza, 
calificó como inmoral que los políticos usen el tema religioso para fines de la política. ―Los políticos nos quieren utilizar, 
tanto a la Iglesia, a los fieles, sobre todo en las campañas y no vamos a cerrar los ojos ante eso‖, aseveró. En entrevista, 
afirmó que en México y a nivel internacional los políticos se valen del tema religioso con fines políticos. ―Creo que eso es 
inmoral, no está permitido. Yo como obispo de Huejutla cuántos candidatos fueron antes de estas últimas elecciones, 
pero ya nunca los he vuelto a ver en la Iglesia. Sí quieren utilizar la religión y creo que eso no está correcto‖, sostuvo. 
Incluso el obispo se dio tiempo para opinar sobre la reforma energética que presentó el gobierno federal hace unos días 
en donde cuestionó cuáles serían los beneficios de la misma. ―En qué se va a beneficiar el pueblo, la gente simple, la 
gente sencilla, van a hacer una reforma y a quién van a beneficiar‖, cuestionó. Rangel Mendoza indicó que los recursos 
que son patrimonio de los mexicanos deben ser explotados con inteligencia. ―No creo que un patriotismo falso que 
muchas voces yo las escucho así, patriotismo en defender el petróleo. Pero cuántas veces estos ciertos políticos de 
ciertos partidos son los más ricos, los que han explotado más, se valen de la demagogia para llevar el agua a su molino‖, 
expuso. El líder religioso consideró que la industria de Petróleos Mexicanos (Pemex) se debe modernizar y buscar la 
medida adecuada para que se beneficien todos los mexicanos y no sólo ciertos sectores sociales o sindicatos. ―Si (esta 
reforma) es para beneficio del pueblo, yo confiaría, pero sobre todo es muy importante saber qué beneficios se van a 
sacar y es que oficialmente no nos han dicho ni a nivel gubernamental ni los partidos políticos que están presentado esta 
iniciativa‖, dijo. Añadió que no sería justo que con la reforma energética se beneficie sólo a un grupo, sindicatos o 
políticos, ―no vale la pena que se haga la reforma, mejor que nos dejen así‖.  (Alejandro Reyes, pág. 06) 
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Síntesis-Entrega Olvera apoyos para el sector agrícola: Con una inversión superior a los mil millones de pesos, el 
campo hidalguense tendrá un importante avance este año, así lo afirmó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, al hacer 
entrega de apoyos al campo y dar el banderazo de inicio a la cosecha de maíz del ciclo primavera - verano 2013. En gira 
de trabajo por los municipios de Tlahuiltepan y Metztitlán, el mandatario detalló que este año se ejercerán recursos por el 
orden de los mil 122 millones de pesos en maquinaria, herramientas, capacitación y tecnología para el campo, por lo que 
se espera un buen periodo para dicho sector. En esta actividad donde el mandatario también realizó la entrega simbólica 
de oficios de autorización de programas como el de Apoyo a la Inversión en Equipamiento e Infraestructura; hizo un 
reconocimiento de los hombres del campo, quienes en las buenas y en las malas siempre trabajan en beneficio de sus 
tierras. Por su parte, Carmen Dorantes Martínez, delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Sagarpa), destacó que la estrategia para mejorar al campo es impulsando proyectos integrales que 
impacten la calidad de vida de sus habitantes. La funcionaria federal reconoció el trabajo de la actual administración 
estatal, al invertir en el primer vivero de café, el cual ya cuenta con dos millones 500 mil plantas; la siembra de cítricos, 
peces, abastecimiento de maquinaria, mejora de bordos y cosecha de agua, entre otros. Al respecto, José Alberto 
Narváez Gómez, secretario de Desarrollo Agropecuario, destacó que actualmente se siembran 260 mil hectáreas de maíz, 
lo que representa más del 40 por ciento de la superficie agrícola del estado. Es así que el año pasado gracias a las 

suficientes lluvias, a los apoyos del gobierno federal y estatal, y al trabajo de los productores, logramos la cifra record de 
704 mil toneladas de maíz en grano. Finalmente en representación de los beneficiarios, Gabriel Gómez Badillo, reconoció 
el respaldo de la administración estatal por permitirles explorar otras posibilidades de cultivo, gracias a programas como 
el de 'Maíz de Alta Productividad', mismo que le permitió pasar de ocho a 12 toneladas por hectárea. (Jorge Vargas, 
página web) 
 
El Sol de Hidalgo-Florece la Vega de Metztitlán: (Redacción, página 12 A) 

 
Plaza Juárez-2013 será un año positivo para el campo hidalguense, asegura FOR: (Natalia López Pazarán, 
página 03 A) 
 
El Independiente-Inician cosechas en Hidalgo: (Redacción, página 04) 
 
Milenio-Anuncia Olvera Ruíz mil 122 mdp para el campo: (Redacción, página 08) 
 
Crónica-Adelanta Olvera Ruíz significativos recursos para campo hidalguense: (Alberto Quintana, página 
03) 
 
El Reloj-Entrega gobernador apoyos para el campo en Metztitlán: (Sergio Juárez, página 03) 
 
Uno más Uno-Entrega gobernador apoyo para campo hidalguense: (Redacción, página 05) 

Síntesis-Desmiente PGJEH cateos por parte de la PGJDF: La Procuraduría General de Justicia del Estado de 
Hidalgo negó que en torno a  la desaparición de personas de  un bar de la capital del país su similar del Distrito Federal 
haya realizado alguna diligencia en territorio hidalguense. En un despacho de prensa, la PGJEH  puntualizó que  no se 
tiene información de cateos, búsqueda, revisiones o registros en tiros de mina ni algún otro terreno en la entidad  a 

cargo de autoridades federales ni de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), tal como señalaron 
algunos medios. También señaló que  tal como  lo instruyó el gobernador  José Francisco Olvera Ruiz, y con el sigilo que 
el caso requiere, la Procuraduría General de Justicia  hidalguense brindará todo el apoyo necesario que solicite  la 
Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal  (PGJDF) en la investigación de la desaparición de 12 jóvenes del bar 
Heaven y en todos los casos necesarios. La dependencia expresó que respecto al trabajo conjunto entre ambas 
dependencias, el jefe de gobierno Miguel Ángel Mancera y el procurador Rodolfo Ríos, han sido siempre muy solidarios 
con Hidalgo en la compartición de tecnología, capacitación e información para mejorar el esquema de seguridad y 

procuración de justicia en Hidalgo. Así, la PGJEH confirmó que en  estrecha colaboración con su homóloga del Distrito 
Federal y las del resto del país para la realización de cualquier diligencia ministerial e investigación que se deban hacer en 
territorio de Hidalgo en torno al esclarecimiento de cualquier hecho delictivo. Agregó que como se ha informado con 
anterioridad, ―ambas fiscalías mantienen cooperación que se concreta a través de un convenio de colaboración signado 
en la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia para brindar todas las facilidades para llevar a cabo investigaciones 
y diligencias en territorio hidalguense que lleven al esclarecimiento de cualquier delito‖. Finalmente la fiscalía estatal 
refrendó su compromiso para cooperar en este y todos los casos en que se requiera su intervención para la investigación 
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y resolución de hechos delictivos a través de todos y cada uno de los acuerdos de coordinación que se mantienen con los 
gobiernos estatales y federal por medio de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia. (Yossimar Durán, 
página web) 
 
Crónica-Reitera PGJEH total respaldo para PGJDF: (Alberto Quintana, página 21) 
El Sol de Hidalgo-En el caso del Bar Heaven. La PGJEH lista para apoyar a sus similares del Distrito Federal: 
(Redacción, página 01 B)  
Plaza Juárez-Desaparecidos del “Heaven” no son buscados en Hidalgo: (Iván Vite Galindo, página 01 D) 
Uno más Uno-Caso Heaven no se investiga: PGJEH: (Redacción, página 03) 

Síntesis-Retomarán pendientes de la LXI Legislatura: Los integrantes del Congreso local determinaron desahogar 
la agenda de la LXII legislatura, con la finalidad de no heredar temas pendientes a los nuevos diputados, que entrarán en 
funciones el próximo 5 de septiembre. Además, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez 
Valtierra, señaló que se determinó una gestión de continuidad, a fin de que la nueva legislatura dé seguimiento a los 
temas en los que se dejaron precedentes. ―La LXI legislatura local, a la que le restan poco menos de dos semanas de 
actividades, no dejará nada en la congeladora, ni heredará nada a los integrantes de la siguiente gestión legislativa‖, 
mencionó el diputado local. Ramírez Valtierra dijo que en encuentros previos a cada sesión, los diputados se han 
comprometido a analizar los temas que pueden quedar en proceso, para que los nuevos integrantes del Congreso local le 
den seguimiento. ―Esperamos que para la semana que entra estemos informándoles como ya comprometí, qué es lo que 
se va a quedar en proceso, porque nada estamos congelando, ni lo vamos archivar‖. ―Como institución que es el 
Congreso de Hidalgo, debemos tener muy claro que una legislatura tiene un periodo y que en este caso fue solamente de 
dos años y cinco meses, pero eso no quiere decir que los que llegan tienen que comenzar de cero‖, declaró. Al respecto, 
añadió que ante las actuales exigencias de la población, de no truncar programas o acciones, se ha determinado no 
iniciar cualquier tipo de administración de cero, por lo que ahora se trata de dar seguimiento a todas las actividades que 
se propusieron o dejaron avanzadas las anteriores administraciones, como es el caso del trabajo de los legisladores 
locales. ―En este caso podemos decir que cada legislatura vive condiciones, circunstancias, realidades y problemas 
diferentes, y creo que hemos logrado acuerdos con los demás diputados en eso, porque considero que tanto una reforma 
como la aprobación de una nueva ley tienen que ser viables en su implementación y por eso deben tener una continuidad 
las acciones que se dejen encaminadas‖. Por último, el presidente de la Junta de Gobierno aseguró que en el caso del 
aborto, las propuestas, tanto del PAN como de PRD, no se quedarán en la congeladora ni archivadas, pero posiblemente 
muy avanzadas, para que los nuevos legisladores las aprueben o rechacen en el tiempo que consideren prudente. 
(Jaime Arenalde, página web) 
 
El Independiente-No legislamos al vapor: Valtierra: (Víctor Valera, página 06) 

El Sol de Hidalgo-CANACOPE Servytur apoya iniciativa del Presidente: Jesús Gutiérrez González, presidente de 
Canacope Servytur Pachuca, comentó que si esta reforma se hubiera hecho hace unos 15 años, hoy habría otras 
condiciones económicas en el país, esto por el uso de las reservas que ya se hubieran encontrado y se estarían 
explotando. En este sentido, dijo que todo esto puede ser posible en "futuro cercano". Jesús Gutiérrez hizo un exhorto a 
todas las fuerzas políticas y sociales del país a cerrar filas en torno a la reforma energética, e invito a todos los 
empresarios, comerciantes, prestadores de servicio, como a la población hidalguense, a no dejarse llevar por "los mitos, 
las acusaciones y la mala información" que sólo buscan frenar el crecimiento de México. "Estaremos muy al pendiente de 
las diferentes propuestas que serán discutidas en el Congreso de la Unión, tenemos que tener en cuenta que nos 
estamos jugando el futuro del país para los próximos 30 o 50 años. Seamos responsables y asumamos nuestro papel con 
sentido patriótico con la generosidad que tenemos como mexicanos y la responsabilidad que tenemos con nuestro País". 
El líder de los comerciantes comentó que los recursos energéticos son y tienen que seguir siendo propiedad de todos los 
mexicanos, ya lo dijo el Presidente de la República Enrique Peña Nieto en la presentación de la iniciativa el lunes. "Sin 
embargo debemos otorgarle a México nuevas y mejores herramientas de operación que nos fortalezcan como país para 
que de esa manera nos permitan generar más y mejores condiciones de vida a los mexicanos". La reforma energética 
debe servir para generar empleos, oportunidades de progreso para las personas, mejores comunicaciones, mejores 
servicios de salud, mejor calidad de vida, de igual manera se debe considerar objetivos de desarrollo social, y de 
infraestructura, esto mediante cadenas de valor que incorporen al comercio, los servicios, el turismo y la proveeduría en 
cada una de las regiones del país, así como la pequeña y mediana empresa, especialmente a través de esta participación 
de las mismas estarán involucradas en el proceso de producción de energía y esto generará prosperidad a todos los 
mexicanos. "Hablemos y actuemos bien por Hidalgo", concluyó. (Redacción, Ojo Política, página 14 A) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Por concluir, remodelación en sala de cabildo: La remodelación de la sala de cabildo concluirá 
esta semana y en la segunda sesión de la asamblea municipal de este mes tendrá lugar la reapertura. La inversión fue 
cercana a un millón de pesos. Desde junio pasado iniciaron los trabajos de rehabilitación, revisados por el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) para respetar los elementos históricos que componen la sala de cabildo, como 
la duela, puerta, cerrajes y muros que presentan desgaste importante. ―Entiendo que esta semana debe estar 
prácticamente terminada, la intención es que a finales de agosto, en la segunda sesión invitaremos al gobernador 
Francisco Olvera para que sea testigo de honor junto a ex presidentes municipales en la reapertura‖, indicó el alcalde 

capitalino Eleazar García Sánchez A decir del edil, la remodelación abarcó equipo de sonido profesional, iluminación, 
plafón, pantalla de video, aire acondicionado y butacas. Además, modificación estructural pues la pared contaba con 
humedad. Todo esto, detalló, con inversión de aproximadamente un millón de pesos. ―Será una buena sorpresa, 
pretendemos que concluya el 29 de agosto, todavía faltan las confirmaciones pero esto es un patrimonio de todos‖, 
apuntó. (José Manuel Martínez, pág. 07) 

El Sol de Hidalgo-Alcaldes respaldan reforma energética: Los alcaldes de Pachuca, Tizayuca y Mineral de la 
Reforma, Eleazar García, Juan Núñez y Filiberto Hernández, respectivamente, dieron su punto de vista sobre la propuesta 
de Reforma Energética a los artículos 27 y 28 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, hecha por el 
presidente Enrique Peña Nieto. ELEAZAR GARCÍA: FORTALECER AMBAS PARAESTATALES. Eleazar García, alcalde 
capitalino, expresó que la modernización de Petróleos Mexicanos, a través de la reforma que plantea el Presidente 
Enrique Peña Nieto, es una posibilidad para fortalecer a PEMEX y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
convirtiéndolas en empresas gubernamentales más competitivas, sin perder la potestad sobre la renta petrolera.  Refirió 
que de aprobarse esta reforma, los recursos energéticos seguirán siendo de los mexicanos, sin embargo, el compartir 
riesgos para la exploración y explotación de mantos petroleros, se fortalecerán las finanzas públicas de PEMEX, y por 
ende del país.  El alcalde pachuqueño dijo que habrá que checar de cerca si también existe una modificación hacendaria 
que permita otorgarle mayor libertad a PEMEX para reinvertir recursos propios y generar una elevada competitividad a 
mediano plazo. Expuso que definitivamente este modelo de reforma que plantea el Presidente de la República, puede 
llevar a México a una nueva era en materia energética, donde ya se han probado con éxito las fórmulas que se plantea, 
en países como Brasil. Ponderó que debe prevalecer el bien del país, y esperemos que las distintas ópticas de los partidos 
políticos fortalezcan el proyecto de reforma, pero sin duda el planteamiento de Peña Nieto luce muy acertado y en buen 
tiempo. JUAN NÚÑEZ: DEBEN SER DE CLASE MUNDIAL. En el mismo contexto, Juan Núñez Perea, alcalde de 
Tizayuca, precisó que la modernización y fortalecimiento competitivo de las paraestatales PEMEX y CFE, necesariamente 
deben proyectarlas como empresas de clase mundial, para que especialmente obtengan resultados, que se reflejen en los 
bolsillos de todos los mexicanos. Afirmó que es el momento histórico, en el contexto mundial de la industria energética, 
para consolidar uno de los pilares del desarrollo nacional, que pertenece a todos los mexicanos, y que se conservará 

como nuestro patrimonio. Puntualizó que la iniciativa presentada por el presidente Enrique Peña Nieto, es para todos los 
mexicanos, para atender las necesidades de empleo y fortalecimiento de la economía nacional, con la que todos debemos 
estar de acuerdo. FILIBERTO HERNÁNDEZ: DEBEMOS APOYAR LA INICIATIVA. En opinión del alcalde de Mineral 
de la Reforma, Filiberto Hernández, la iniciativa del presidente de México, Enrique Peña Nieto, se presenta en el mejor 
momento, para hacer de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), empresas del 
gobierno federal competitivas, con visión en el contexto global y mayor competitividad al mediano plazo, sin perder la 
potestad sobre los recursos no renovables. Afirmó que corresponde a todas las expresiones políticas de este país, apoyar 

la reforma que promueve el presidente Enrique Peña Nieto, para generar y/o propiciar mayor desarrollo en la materia 
que beneficie a todos los mexicanos. (Redacción, Ojo Política, página 14 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

El futuro del Pacto por México: Ayer por la noche el Presidente Enrique Peña Nieto se reunió con dirigentes del 
Partido Acción Nacional y sus gobernadores en lo que bien podría verse como la segunda parte del Pacto por México, la 
de la consolidación y acuerdos.  En la cita platicaron sobre aspectos relacionados con el presupuesto federal, así como de 
la coordinación entre el Gobierno de la República y los gobiernos de las entidades federativas. Como era previsible, tras 
unas semanas intempestivas y luego de la presentación oficial de la reforma energética, el futuro del Pacto se definirá en 
el territorio de las mesas de trabajo con partidos y legisladores. Al respecto, la mesa de Autoridad Electoral Nacional del 

Pacto por México celebrará este jueves su primera reunión de trabajo, con la expectativa de alcanzar los acuerdos 
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iníciales para transformar al Instituto Federal Electoral en un organismo con facultades para organizar los comicios 
federales, estatales y municipales. Antes, a finales de julio, el presidente nacional del PRI, César Camacho, hizo un 
llamado a los partidos políticos a que por encima de sus intereses pongan los del país y reanuden los trabajos del Pacto 
por México. El dirigente del tricolor recordó que están pendientes las reformas en materia energética y hacendaria, por lo 
que urgió a no perder el rumbo ni a equivocar las prioridades. También antes, la Comisión Política Nacional del PRD inició 
sus trabajos para discutir la propuesta de las corrientes encabezadas por Marcelo Ebrard, René Bejarano y Alejandro 
Encinas, entre otras, para no continuar en el Pacto por México. Sin embargo, ayer Jesús Zambrano, dirigente nacional del 
PRD, confirmó que el próximo lunes presentarán su iniciativa de reforma energética, y dijo que plantearán en el marco 
del Pacto por México que se reglamenten cuestiones como el plebiscito para temas como el debate sobre el tema 
energético. Vaya, el escenario planteado está en cómo logrará el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, 
mantener el nivel de debate entre los partidos del Pacto y a su vez no permitir que alguna diferencia genere 
rompimientos. Si bien el Pacto no está sobre una caja de cristal, si lo está sobre una mesa de madera en la que algún 
tallón la puede ensuciar y dejarlo todo de forma diferente. Será la habilidad política del propio Osorio Chong, junto al 
equipo cercano del Presidente: el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, así como por el Jefe de 
la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer, lo que distinga a los acuerdos venideros para el Pacto por México. Por 

mientras el PAN ayer logró reunirse con el mandatario nacional, lo cual puede adjudicarse a la labor del propio Osorio 
Chong en las mesas de trabajo; falta el PRD quien en su dirigente tiene a un hombre aliado de momento con el gobierno 
federal pero que bajo las presiones de su partido puede cambiar y, como se ha visto, dar el bandazo. (Eduardo 
González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

TERCER INFORME DE OLVERA EN PUERTA 
HORA DE UN GABINETE UNIDO 
El próximo 10 de septiembre el gobernador FRANCISCO OLVERA rendirá su Tercer Informe de gobierno que marca por el 
tiempo y espacio la mitad de su gobierno con todo lo que significa llegar a la mitad del camino en la administración 
gubernamental, que encierra muchas lecturas, pero una fundamental ,la obligación de su gabinete a la lealtad al jefe que 
es el gobernador y a no iniciar aventuras de poder a trasmano, que impliquen fundamentalmente jugarle chueco al jefe 
con golpes internos que por otro lado son fácilmente detectables por muy ensarapados que vayan o vengan. Para el 
gobernador comienzan los años fuertes de consolidación de lo que será su obra fuerte que defina su gobierno. Son los 
tiempos en que se deben fortalecer las acciones que deben permitir al Jefe del Ejecutivo Estatal realizar las obras y 
acciones que le permitan presencia en la historia de Hidalgo, que es finalmente la aspiración de todo gobernante y a lo 
que tienen derecho quienes tienen el privilegio de ser gobernadores. Para ello urge de un equipo de colaboradores, de un 
gabinete unido, fuerte, sin divisiones, con una sola dirección, en donde no haya cuarteaduras, que marchen a un solo 
ritmo, sin tentaciones de poder que suelen ser muy comunes en la segunda mitad de todos los sexenios. Es como el 

campanazo para el jalón fuerte del maratón sexenal, para apretar el paso  para que los proyectos que le darán paso a las 
páginas importantes como LA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO se logre EN SUS 178 hectáreas en el polígono de Santa 
Catarina en Tlaxiaca al sur de Pachuca en donde el sector educativo, productivo y empresarial encontrarán un 
lanzamiento al futuro sin precedente, además de una reserva comercial, y de servicios, ecológica, un museo de ciencia y 
tecnología, un Centro de Convenciones y una Zona Habitacional que nos habla del futuro cercano. 
EL POLI YA EN PACHUCA. La segunda mitad del gobierno de Olvera será la consolidación del POLITÉCNICO en Hidalgo 

que ya se construye en 60 hectáreas dentro de la ciudad del conocimiento, para lo cual hay ya una inversión de más de 
130 millones de pesos y que permitirá la instalación a la larga de Unidad de educación media superior y superior, Unidad 
de posgrado, Centro de educación continua, Estudios ambientales, Unidad para el desarrollo y la competitividad 
empresarial y repetidora del canal 11, entre otras instalaciones. CENTRO NACIONAL DE INNOVACIÓN TEXTIL-VESTIDO 
También dentro de la Ciudad del Conocimiento se instalará este centro que llevará a Hidalgo a metas superiores. 
EL TUZOBÚS Otra de las obras fuertes es el tuzobús que con una inversión inicial de 189 millones de pesos para la línea 
uno arranca este mes de septiembre apenas acabado el tercer informe, con dinero logrado en la firma con BANOBRAS el 

pasado 19 de julio entre el gobernador Olvera y el director de esta institución ALFREDO DEL MAZO . 
No son obras improvisadas, para eso hizo falta un trabajo bien hecho en el que se sumaron RAMÓN RAMÍREZ desde el 
Congreso con la Ley del Transporte y ROBERTO TERÁN el ahora subsecretario del ramo para tener un marco legal que 
garantice la legalidad en todo lo que se haga en este terreno. Por todo ello, es la hora en que el gobernador requiere de 
todo el empuje de su equipo de trabajo, del quehacer bien hecho de FERNANDO MOCTEZUMA en la Secretaría de 
Gobierno, del trato educado y fino de SALVADO ELGUERO en la Secretaría  privada, el esfuerzo diario de GERALDINA 
GARCÍA en Desarrollo Social, del trabajo hora por hora y exacto de AUNARD DE LA ROCHA en finanzas, de la presencia 
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alegre y efectiva de PEDRO LUIS NOBLE EN SALUD, del eficiente  esfuerzo del titular de Turismo JUAN RENATO LIVARES 
y así de todos y cada uno de los funcionarios. No hay otro camino. Es sólo uno. El de la lealtad al jefe, a Olvera. 
Las vereditas no existen. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Sosa Nostra, a 9 años: Los ataques a la libertad de expresión en los últimos años han sido regulares en buena parte 
del país, periodistas asesinados, desaparecidos, instalaciones de medios destrozadas y denuncias por daño moral a 
periodistas y escritores siguen se intensificaron en la última década por ello es significativo que el 6 de agosto se hayan 
cumplido 9 años de iniciado el juicio de Gerardo Sosa Castelán en contra de Alfredo Rivera Flores, +Miguel Ángel 
Granados Chapa, editores, fotógrafo y diseñadores del libro La Sosa Nostra. Porrismo y gobierno coludidos en Hidalgo. 
Todos los coacusados del documento que refrescó la memoria histórica de la sociedad hidalguense sobre la ola de terror 
porril que instauró con fines políticos el Grupo Universidad a través de su brazo armado la tristemente célebre y ahora 
extinta Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH) fueron absueltos, no así Alfredo Rivera a quien el 9 
agosto de 2011 el Poder Judicial Federal negó el amparo lo que aún resulta incomprensible, lo que lo obliga a pagar una 
indemnización aún no establecida. Para la doctora Perla Gómez Gallardo el juicio que debió celebrarse en un periodo de 
ocho meses en primera instancia se llevó cuatro años para la primera sentencia, una forma indirecta de inhibir la libertad 
de expresión a través de juicios interminables que coaccionan a los periodistas a lo que hay que agregar que luego de 
dos años el juez 29 de lo Civil en el Distrito Federal, Miguel Ángel Robles Villegas aún no fija la sanción que más allá de la 
afectación al patrimonio de Rivera Flores es una bofetada de la justicia la libertad de expresión. El agravio es aún mayor 
para la sociedad hidalguense que sufrió el terror impuesto por el grupo de Gerardo Sosa bajo la bandera de ―defender la 
autonomía universitaria‖ que costó vidas, salud y tranquilidad a innumerables familias de la entidad y que daño el 
patrimonio de miles más por parte del vandalismo de los porros universitarios que tenían como objetivo el 
encumbramiento político del hombre fuerte en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). (Alberto 
Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Boicot a la Feria Universitaria del Libro: El escritor y periodista Humberto Musacchio ha llamado a otros escritores a 

boicotear la edición 26 de la Feria Universitaria del Libro y él mismo ha advertido que ―si el señor (Gerardo) Sosa 
Castelán no renuncia inmediata, pública y formalmente a toda indemnización en el caso (Alfredo) Rivera Flores, el 
firmante no asistirá a la Feria Internacional del Libro que organiza en Pachuca la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH), espacio dominado por la llamada Sosa Nostra‖. De este modo, el autor de la columna La República de 
las Letras, que aparece en el diario Excélsior, ha tomado partido a favor del escritor hidalguense Alfredo Rivera Flores, 
condenado a pagar una indemnización al ahora presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán, como 

consecuencia de un largo litigio de nueve años promovido por el ex diputado federal en contra del autor del libro ―La 
Sosa Nostra. Porrismo y gobierno coludidos en Hidalgo‖, por presunto ―daño moral‖. Rivera Flores, ex director del 
Instituto de Ciencias Contables y Administrativas (ICCA) de la propia universidad, fue denunciado junto con quienes 
participaron en la elaboración del libro, incluido el autor del prólogo, el extinto periodista Miguel Ángel Granados Chapa y 
el autor de la portada, Enrique Garnica. Todos ellos, incluida la editorial Porrúa, fueron absueltos, no así el compilador de 
historias retratadas en diversos medios informativos de la época en que el porrismo universitario mantenía en jaque a la 
ciudad de Pachuca, incluidas las andanzas de Sosa Castelán y su clan. Por ello se le demandó y se le condenó a pagar 

una indemnización al agraviado. Ahora, Musacchio sostiene que en este caso ―los jueces ignoraron la mala fama del 
ahora acusador, si es que puede ignorarse lo que es de conocimiento público. A rivera se le condena para que sirva de 
escarmiento a otros periodistas y escritores‖. Por todo esto, el escritor ha llamado a otros invitados a la FUL a boicotearla 
y no asistir, si antes Sosa Castelán no rechaza la indemnización, cuyo monto aún no fija el juez correspondiente. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Los hermanos González Villarreal 
El mundo de las drogas puede cobrar pronto la vida de tres hermanos. Luis Alfonso, Simón y Regino son tres hombres de 
Culiacán que están condenados a muerte en Malasia por su presunta participación en el tráfico de drogas, un crimen que 
en ese país asiático se castiga con la horca. Los tres hermanos González Villarreal, sentenciados como presuntos narcos, 
fueron detenidos en 2008 en malasia en una redada en una bodega donde se almacenaban productos químicos 
precursores de droga. La coartada de los sinaloenses es que ellos fueron contratados para hacer limpieza en el lugar, y 
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que nada sabían de drogas, pero el juez que los sentenció no les creyó. No son los hermanos González magnates del 
narcotráfico, o personajes poderosos con corridos a cuestas; estos hombres vienen de una familia modesta y sin dinero. 
Ellos mismos en malasia no contaban con grandes recursos para vivir. Son víctimas de la otra cara del narcotráfico, la 
que muestra que en ese mundo del crimen no todo es color de rosa. Un par de sicarios detenidos en Michoacán hace 
días revelaron que la mafia les da 7 mil 500 pesos mensuales por sus fechorías. Los hermanos González tampoco 
cobraron mucho dinero. Si creemos lo dicho por el juez malayo, estos hombres participaban en un esquema de 
narcotráfico, pero no disfrutaron de sus beneficios. Si mueren no será en una balacera dentro de una camioneta de lujo, 
o en una mansión. Su muerte será el castigo por buscar fama y fortuna en un mundo idealizado por muchos, pero que 
ahora nos muestra su cara más triste. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer el senador Isidro Pedraza y el diputado federal del PRD, Pedro Porras Pérez, sostuvieron una 
reunión con la delegada de la Sedesol, Patricia González Valencia en donde se intercambiaron puntos de vista 
sobre los programas y acciones que podrían aterrizar para las organizaciones que representan. Lo malo para los del sol 
azteca es que muchos de sus militantes desaprueban este tipo de acuerdos en donde al final se arregla más lo político 
que lo social.  
 
: Que quien volvió a las andadas es Carlos Santillán Muñoz, presidente municipal de Epazoyucan quien tuvo un 
altercado con su tesorero, Pier Valencia Peralta, por lo que el edil ya solicitó la renuncia de su funcionario pues es bien 
sabido que no le gusta que lo contradigan y esta fue la causa del problema entre ambos. Dicen que el pleito se suscitó en 
horas no laborales por lo que muchos creen que no pasará de un conflicto de parranda, sin embargo, las críticas por la 
actitud de ambos no se hicieron esperar en el municipio. 
 
: Que en Actopan e Ixmiquilpan hay fuertes sospechas de que se vende carne contaminada con clembuterol, ante 
esto los tablajeros organizados intentan a toda costa que el consumo en la región no decaiga y para ello intentan 
convencer a la gente de que ingieren un producto libre de cualquier ingrediente. Jesús Gutiérrez González, líder de 
la Federación de Tablajeros de Hidalgo comentó que autoridades sanitarias deben estar pendientes de estos dos 
municipios pues han detectado ganado con señas de haberlo consumido. 
 
: Que comerciantes y locatarios del Mercado de las Artesanías en Tula denunciaron el cobro de cuotas de hasta 2 mil 
pesos al mes para permitir la venta de productos en el sitio destinado por el ayuntamiento para el apoyo de productores 
locales y de zonas aledañas. Dicen que el presidente municipal, Jaime Allende, giró instrucciones para que se revise 
la situación en donde se señala a Fernanda Niño Torres, presunta lideresa de locatarios, quien sería la que coordina 
las rentas en el espacio público. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas 
 
―Definitivamente es preocupante, el señor gobernador tiene mucho interés, se están buscando los recursos para construir 
un Cereso más en el estado. La sobrepoblación es en general en todos los Ceresos que están en el estado‖ 

Alfredo Ahedo Mayorga Secretario de Seguridad Estatal. 

―Hoy vemos el presente con otros ojos, gracias a la voluntad de trabajo de las mujeres y los hombres del sector agrícola 
y reconocemos ese amor por su tierra, que gracias a ello, otra vez esta Vega está floreciente‖ 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo sobre la entrega de apoyos al campo.  

―Nos causa alegría con la buena voluntad de nuestras autoridades civiles y hacer posible que estos hermanos nuestros 
privados de su libertad por algún tiempo, ahora rehabilitados, puedan regresar a su comunidad y a su familia, esto nos 
llena de alegría‖ 

Domingo Díaz Martínez Arzobispo sobre liberación de presos.   (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
Que dos mujeres que ―andan del chongo‖ aunque no lo parezca son Geraldina García Gordillo, secretaria estatal de 
Desarrollo Social, y Patricia González, delegada federal de la Sedesol. 

La relación entre ambas funcionarias nunca ha sido buena, pero en fechas recientes las diferencias se han acentuado 
respecto a la manera de operar los programas sociales en la entidad. Habrá que ver si una mediación entre las partes 
ayuda a distender el ambiente. 

Que en los diferentes círculos políticos y de gobierno en la entidad crece la versión de que Flora de María López 
González va en camino de convertirse en la titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos en Hidalgo, toda vez 
que Raúl Arroyo dejará el cargo al vencer su periodo al frente de ese organismo. 

Flor de María González cuenta con una larga trayectoria en el servicio público, y ha sido magistrada del Tribunal 
Superior de Justicia de Hidalgo, titular de la Procuraduría General de Justicia en la entidad, y dos veces secretaría estatal 

(Contraloría y Desarrollo Social), por lo que a nadie sorprendería su eventual designación. 

Que Jorge García Montes de Oca, quien pasó de abonero a regidor panista en Mineral de la Reforma, ha dejado 
mucho que desear en su desempeño dentro del cabildo debido a su muy limitado alcance para entender cuál su papel 
dentro de ese grupo colegiado. 

Dicen que en las sesiones se opone a todo y no propone nada y, todavía, se hace acompañar de dos dizque asesores 
quienes siempre lo secundan, pero que tampoco lo aconsejan bien sobre de qué manera conducirse. Estaría bien saber 
cuánto percibe un regidor en Mineral de la Reforma para saber si su capacidad económica le permite pagar asesores. 

Que muchos de los diputados federales del PRI por Hidalgo habían considerado la posibilidad de evitar su informe anual 
de actividades correspondiente a 2013, pero su intención se esfumó cuando se enteraron de que el también legislador 
federal Víctor Velasco sí hará actos de difusión de sus actividades, por lo que ahora todos (o al menos casi todos) 
pusieron a su gente a trabajar para programas visitas a sus distritos y dar cuenta de su trabajo. Ni modo. 

Que la búsqueda en Hidalgo de las víctimas del secuestro del bar Heaven van en serio. Desde el martes autoridades 
estatales y de la Ciudad de México se han coordinado para buscar posibles cuerpos en tiros de minas en los alrededores 
de Pachuca, mientras que otros grupos hacen los propio en la Huasteca y la zona del Altiplano. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: George Orwell, nuevo asesor vs la corrupción en el transporte estatal. 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Este jueves, el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolverá los primeros seis juicios de 
inconformidad derivados de los comicios para diputados locales del 7 de julio. 

Las impugnaciones a dictaminarse hoy son las correspondientes a los distritos de Tizayuca, Apan, Actopan, Molango de 
Escamilla, Tepeji del Río y Pachuca Oriente, donde se espera sean confirmados los triunfos obtenidos por el PRI debido a 
la falta de pruebas presentadas por el partido promovente, el PRD, para acreditar las presuntas irregularidades cometidas 
durante la contienda electoral. 

Tras estos fallos, los magistrados estatales encabezados por Alejandro Habib Nicolás efectuarán al menos otras dos 
sesiones, toda vez que les quedarán pendientes otros 18 juicios de inconformidad, 13 del PRD y cinco de Movimiento 
Ciudadano. 
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Ante la próxima salida de Raúl Arroyo de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), hay quienes 
ya ―candidatean‖ al ombudsman para la presidencia del Tribunal Superior de Justicia, un cargo donde también se perfila 
en Radio Pasillo al ex contralor y cronista de la entidad, Juan Manuel Menes Llaguno. 

Entre los rumores que ya se escuchan ante los cambios que se vienen, también está el que ubica a Flor de María López 
González, actual presidenta del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo 
(IAIPGEH), como la próxima titular de la CDHEH, lo cual convertiría a la ex procuradora de Justicia en la primera 
ombudsman en la historia de la entidad. 

Suena en Radio Pasillo que otro nombramiento pendiente es el de secretario de la Contraloría y 
Transparencia Gubernamental, el cual quedó acéfalo tras el lamentable deceso de quien fuera su titular, 
Glafiro Chávez Bustos. 

Se comenta que, para cubrir este vacante, el equipo de trabajo del gobernador Francisco Olvera Ruiz analiza varias 
opciones, tanto de políticos como de personas con perfil ciudadano. 

En Radio Pasillo se escucha que el diputado local electo Héctor Pedraza Olguín, representante del distrito de 
Ixmiquilpan, será pieza clave en la LXII Legislatura que iniciará funciones el próximo 5 de septiembre, principalmente en 
temas relacionados con migrantes e indígenas. (Redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Otra vez la burra al trigo 
 
No pasa una semana sin que, de nueva cuenta, alguien interesado, pero muy interesado, suelte el ―borrego‖ de que la 
pelea está tan fuerte entre gobernador y ex gobernador, que de plano vienen cambios. El ―interesado‖ por supuesto no 
cuenta con ninguna fuente fidedigna, y simplemente precisa que ―me lo dijeron‖, ―lo escuché‖. El asunto es que esta 
guerra de trascendidos empieza a tener nombre y apellido, en tanto los hechos avalan que no, no hay guerra por el 
poder, y eso por supuesto es bueno para una entidad como al nuestra. Así que a ―borregos‖, se antoja una barbacoa. 
 
Pues no, Raúl no seguirá 
 
Recibimos y publicamos aclaración de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, donde nos precisan que 
el encargo de cinco años que está por cumplir Raúl Arroyo al frente del organismo no contempla reelección, de tal modo 
que el próximo 14 de octubre el hoy Ombudsman concluirá de manera definitiva su período. O séase que las 
posibilidades para Julio Menchaca y Pablo Vargas siguen vigentes. Es así que confesamos nuestra ignorancia y pedimos 
disculpas a Raúl, y por supuesto a Julio y Pablo, que con singular tristeza habían callado ante nuestro equívoco.  
 
Nuevo Palacio de Gobierno 
Tarde o temprano la actual sede del Poder Ejecutivo del estado, tendrá que ser trasladada a un nuevo Centro Cívico, por 
la simple y sencilla razón de que sale más caro rentar inmuebles, como actualmente se hace, para secretarías que ya no 

alcanzan en dicho lugar, que construir un nuevo Palacio de Gobierno. La inversión sería muy alta, pero a la larga la 
ciudadanía lo agradecería, amén que se cancelarían de manera definitiva los contratos con privados que rentan a precios 
exorbitantes los espacios para dependencias como la Secretaría del Trabajo, entre otras. (Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Durante los últimos años una muy variada gama de productos hidalguenses logró posicionarse en mercados 
internacionales gracias a las acciones emprendidas por el gobierno estatal a favor de empresas asentadas en la entidad. 
Hoy dicha labor puede verse reflejada en el incremento de las exportaciones hasta naciones como Brasil, Canadá, Chile, 
Colombia, amén de los Estados Unidos, uno de los países que donde existe mayor demanda. De continuar este sendero 
Hidalgo logrará en breve abrirse camino rumbo a un mejor futuro. (Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Andrés Navarrete. El titular de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje sigue muy de cerca las diversas 

quejas que a la dependencia llegan para así proporcionar a los involucrados las herramientas que les permitan encontrar 
una solución sin recurrir a instancias mayores. Los resultados son visibles, así Navarrete Salazar continúa con la expresa 
indicación de solucionar los conflictos obrero-patronales de la mejor manera. 

Abajo-: Gerardo Olmedo. ―Ni tanto que queme al santo, ni tanto que no lo alumbre‖, resulta que el alcalde de 
Cuautepec estuvo tan pendiente del proceso para la autorización de la deuda para que la sede de este ayuntamiento 
cuente con nuevas instalaciones que de plano ni rastro de él hubo por varios días, situación por la cual dejó a la deriva 

diversos asuntos. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CERTIFICACIÓN 

A través de la Secretaría de Finanzas estatal más de 600 empleados del gobierno hidalguense certificarán sus actividades 
ante el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). El propósito de dicha certificación es que los 
trabajadores reciban capacitación para mejorar los procesos internos y hacer más eficiente el servicio al público. La 
certificación ya inició y se habla de que en primera instancia habrá 600 empleados inmersos en el proceso, 
pero la intención a mediano plazo es involucrar a toda la burocracia del estado. 

INAUGURAN 

Ayer fue inaugurada en Santiago Acayutlán, municipio de Tezontepec de Aldama, una lechería dependiente del programa 
Liconsa. Por ser el primer día de operaciones, y a pesar de que el precio del litro de leche y los beneficios que ofrecen 
estas lecherías son simbólicos, el producto se regaló a los beneficiarios. Según se dio a conocer en el evento, 
Hidalgo es uno de los pocos estados del país donde en promedio se inaugura una lechería Liconsa cada 

semana, lo cual significa diversos y reales beneficios para miles de familias de escasos recursos. 

DALÍ 

Luego del éxito de la exposición del artista colombiano Fernando Botero, auspiciada por el gobierno de Hidalgo, hoy se 
presenta en la ciudad de Pachuca la exhibición del pintor español Salvador Dalí. Como los grillitos lo anunciaron hace 
meses, la muestra permanecerá varias semanas en el Cuartel del Arte de la capital hidalguense, donde podrá ser visitada 
por todo el público. Muy destacado debe ser el reconocimiento al gobierno de Hidalgo y al sistema DIFH 
porque el esfuerzo logístico y económico de traer exposiciones artísticas de primer nivel a la “Bella Airosa” 
no es un asunto fácil. (Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal- Giran orden de arresto contra Caro Quintero: Un juez federal mexicano concedió la orden de 
detención provisional con fines de extradición en contra de Rafael Caro Quintero, ante la petición presentada por el 
gobierno de Estados Unidos. El narcotraficante vuelve a ser el fugitivo W434766259, el número que le asignó ese país 
por una decena de cargos por conspiración de narcotráfico entre otros ilícitos, además del asesinato del agente de la 
DEA, Enrique "Kiki" Camarena, perpetrado en 1985.  En una Corte Federal del Distrito Central de California existe desde 
octubre de 1987 una acusación ante el Gran Jurado en contra del ex líder del cártel de Guadalajara, entre otros cargos, 
por dirigir una empresa del crimen organizado que realizó operaciones de narcotráfico en territorio estadounidense. La 
causa criminal 871422 es hoy uno de los sustentos para que la administración de Barack Obama haya presentado su 
petición de extradición, para que el capo sea reaprehendido.  El 7 de agosto pasado el Segundo Tribunal Unitario del 
Tercer Circuito ordenó la inmediata libertad de Caro Quintero, quien permaneció 28 ayos en prisión, a pesar de estar 
condenado a 40 ayos de cárcel por el homicidio del agente Camarena, ya que los magistrados determinaron que se 
cometieron errores procesales como el haber sido juzgado en el orden federal, sin tener competencia para hacerlo; lo 
absolvieron de asociación delictuosa y se sobreseyeron otras acusaciones por homicidio, secuestro y delitos contra la 
salud, también por fallas en los juicios.(Silvia Otero y Doris Gómora, primera plana) 

La Jornada- Michoacán, en grave caos que puede propiciar un estallido social: empresarios: Representantes de 
varios sectores productivos y de la sociedad civil de Michoacán exigieron al presidente Enrique Peña Nieto poner especial 
atención a lo que ocurre en la entidad, pues el clima de violencia e inseguridad que prevalece desde hace tiempo puede 
derivar en un estallido social. En conferencia de prensa, más de una veintena de productores del campo, académicos y 
profesionistas, representantes de comunidades indígenas y de organizaciones civiles, así como empresarios del sector 
turístico y de la construcción se dijeron desesperados por la situación de violencia y la desaceleración económica que ha 
generado en prácticamente todas las actividades de la entidad. Señalaron que la política de seguridad aplicada por la 
administración del presidente Peña y la anterior, de Felipe Calderón, son muy similares, pues se han centrado en el envío 
de elementos policiacos y militares, cuando lo que necesita el estado son acciones concretas, recursos económicos y 
políticas públicas eficaces que restablezcan la planta productiva. En medio de esta situación, en la que se combina la 
violencia y la falta de empleo y de oportunidades para la gran mayoría de la población, será imposible sostener la 
estabilidad social del estado, dijo Sotero Samuel Fernández, ex vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción sección Michoacán. Por su parte, Tito Fernández Torres, presidente del Movimiento Paz y Dignidad, que 
agrupa a 40 asociaciones civiles, aseguró que Michoacán vive un verdadero caos, en una situación extremadamente 
grave. Además, reprochó que en sus casi nueve meses de iniciado su gobierno, el presidente Peña Nieto no ha realizado 
una sola gira por la entidad. demás, varios representantes de los productores de aguacate admitieron en la conferencia 
que son obligados a pagar derecho de piso a la delincuencia para poder comercializar su producto. El pago es de mil 
pesos por hectárea. No lo hacemos (el pago) porque queramos, pero con eso ya no nos roban y dejan que vendamos 

nuestro producto, dijo el pequeño productor originario de Uruapan, quien para este caso pidió omitir su nombre.(José 
Antonio Román, Primera plana) 

Excélsior-A maestros, evaluación o despido; proponen acotar al máximo al SNTE: El presidente Enrique Peña 
Nieto envió al Congreso de la Unión un paquete de nuevas leyes educativas para reducir al mínimo el poder del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sobre las decisiones del sistema de enseñanza nacional. Propone que 
ninguno de los maestros que actualmente ocupan una plaza definitiva perderá su empleo, pero advierte que los docentes 
que se nieguen a la evaluación serán despedidos. Quienes ocupan una plaza provisional también estarán sujetos, al igual 
que los nuevos maestros, a tres oportunidades para quedarse a trabajar, a partir de evaluaciones anuales. La iniciativa 
del gobierno pone fin a los comisionados sindicales, que cobran por plazas docentes sin cumplir su labor frente a grupo, 
crea un candado para evitar paros magisteriales sin justificación laboral y castiga la venta y ―herencia‖ de plazas. Regula 
las cuotas escolares voluntarias, las cuales, reitera, no son obligatorias, pero estarán sujetas a la transparencia. (Leticia 
Robles de la Rosa, página web) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-La Historia en Breve… 

961 conectados, ni una palabra que estorbe 
Entre las historias secundarias que han surgido con la iniciativa de reforma energética del presidente Peña Nieto está el 
conference call del lunes, que ofrecieron el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, y el director de Pemex, Emilio 
Lozoya.  
El objetivo, por supuesto, era enlazar a la mayor cantidad de participantes de todo el mundo para explicarles la iniciativa, 
responder preguntas, despejar dudas. El récord de personas (especialistas en su mayoría) conectadas en un conference 
call promovido por el gobierno mexicano se remontaba a 2008, cuando se expusieron las medidas de la administración 
calderonista para enfrentar la crisis financiera internacional. Fueron 228.  
El lunes se conectaron 961 personas. El interés en el mundo por el futuro energético mexicano es grande. Y, sin 
embargo, las primeras reacciones han sido escasas y cautas. Tuvieron que pasar 48 horas para que llegara un 
espaldarazo neto de primera línea: un editorial del Wall Street Journal, donde califica la iniciativa de extraordinaria y 
vaticina que, de aprobarse, ―marcaría un hito en la modernización económica de México, algo no visto desde el Tratado 
de Libre Comercio de 1993‖. 
El lunes por la noche le pregunté al director de Pemex, Emilio Lozoya, cómo tomaron la noticia los principales centros de 
decisión y difusión internacionales. Respondió que muy bien, pero que prefería no decir más por el momento. 
Cautela. El diseño de la comunicación, en México y fuera de México, parece de relojería. Ni una palabra que estorbe, 
complique la iniciativa energética. Ni un argumento que no se pueda sustentar. Cero triunfalismos inútiles.(Ciro Gómez 
Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que el líder nacional del PRI, César Camacho Quiroz, anda muy molesto porque no forma parte del equipo que 
negocia la reforma energética. 

Y es que las acciones las encabezan de manera directa los operadores del presidente Enrique Peña Nieto, con quienes 
—por cierto— andan muy pegados Los Chuchos del PRD, que están en busca de concretar acuerdos con el PRI y el 
gobierno para la reforma de Pemex. 

:Que la Coparmex, que preside Juan Pablo Castañón, y otras cúpulas empresariales ya comenzaron a cabildear para 
que la reforma energética establezca que las compañías nacionales o extranjeras que desarrollen proyectos de 
explotación y exploración en gas y petróleo tengan forzosamente que integrar en sus planes a firmas pequeñas y 
medianas como proveedoras. 

Y es que tanto el gobierno como PAN y PRD olvidaron contemplar a las pymes en sus iniciativas de reforma. 

:Que muy calmadito tienen en la Secretaría de Gobernación a Martín Esparza, líder de SME, con las promesas de 
resolver el tema de las jubilaciones de los electricistas y la reinserción laboral de los liquidados de Luz y Fuerza. 

Solo así se entiende que el SME no haya salido a las calles a protestar por la reforma energética como cuando Felipe 
Calderón presentó su iniciativa para el sector. ¡Quieto, Firuláis! 

:Que las heridas abiertas por la zacapela del fin de semana en la asamblea del PAN tardarán en cerrar. 

Al menos así será para Gabriela Cuevas, quien fuera jaloneada y empujada; la senadora no olvida que la primera en 
enfrascarse en la bronca con ella fue ni más ni menos que Sofía Sosa, secretaria particular de Gustavo Madero. 
¡Caray!, hasta parecen perredistas. 

:Que los ecos de la bronca entre los albiazules llegaron hasta San Lázaro, donde el coordinador panista, Luis Alberto 

Villarreal, tiene que capotear las ansias del ex secretario particular de Madero y hoy diputado, Jorge Villalobos, por 
impulsar a Ricardo Anaya para asumir como líder de la bancada, mientras que los opositores prefieren la experiencia de 
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José González Morfín para conducir los debates de las reformas energética y fiscal. 

A lo anterior se suman las quejas contra su área de comunicación, pues sus legisladores acusan falta de difusión y de 
información sobre los trabajos del grupo previos al periodo extraordinario y el ordinario de septiembre, y todo en vísperas 
que el PAN ocupe la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Están a punto de reanudarse los cursos en el sistema escolarizado nacional, pero hasta principios de esta semana 35 mil 
niños oaxaqueños no habían recibido sus boletas del ciclo anterior. El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca 

estaba reteniendo sus documentos. ¿Por qué castigar a tantos niños de esta cruel manera? Porque han tenido la osadía 
de tomar clases con maestros que sí quieren dar clases. El gobierno de Oaxaca, encabezado por Gabino Cué, ha tomado 
partido por un grupo sindical que de manera sistemática boicotea la educación pública en agravio no sólo de los maestros 
comprometidos con su trabajo sino de los niños a quienes imparten clases. Ha favorecido así a la sección 22, que ha 
suspendido clases todos los años desde 1980, en su disputa con la 59, que ha expresado el compromiso público de no 
suspender actividades. La sección 22 pertenece a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, la CNTE, 
mientras que la 59 es parte de la corriente principal del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, SNTE, y se 
fundó con maestros que se oponían a los constantes paros de la 22. Un gobierno débil no ha podido resolver el problema 
de las faltas constantes de los maestros de la sección 22. Tanto las autoridades de Oaxaca como las federales han 
alimentado las movilizaciones al pagar los sueldos completos de los maestros, aun cuando no se presenten a trabajar, y 
darles beneficios adicionales en negociaciones políticas. Lo que más irrita es que al surgir la sección 59, una agrupación 
comprometida a no suspender clases, el gobierno de Oaxaca ha hecho todo lo posible por favorecer a la 22. Ha 
aceptado, en efecto, que las escuelas públicas de la entidad son "propiedad privada" de la sección 22 y le ha dado a ésta 
todas las facilidades para "recuperar" aquellas en que siguen dando clases los de la 59.Algunos padres de familia, 
cansados de que sus hijos pierdan clases, se han enfrentado a la sección 22. Han logrado así que maestros de la 59 
sigan dando clases en 250 escuelas. Pero en represalia el IEEPO retuvo este verano las boletas de los niños y convirtió a 
éstos en rehenes de la política. Este lunes 12 de agosto varios grupos de padres realizaron bloqueos en carreteras de 
Oaxaca para protestar por esta perversa actitud. Si algo han aprendido estos ciudadanos de los maestros de la CNTE es 

que los bloqueos son la manera eficaz de que la autoridad les haga caso. Y así, efectivamente, ocurrió. Ayer Victoria Cruz 
Villar, integrante del colegiado de la sección 59, informó a TVbus.tv de San Juan Bautista Tuxtepec que el IEEPO había ya 
finalmente entregado la documentación. El IEEPO se ha visto obligado a liberar a los niños rehenes, pero preocupa lo que 
viene ahora dado que el gobierno de Oaxaca se ha convertido en cómplice de la sección 22. Los esfuerzos por socavar el 
trabajo educativo de la sección 59 no van a terminar tan fácilmente. Si bien de momento los maestros de la CNTE tienen 
programado regresar a clases el 19 de agosto, están ya preparando nuevas movilizaciones en contra de la reforma 
educativa. Es probable que sólo regresen a clases el lunes para coordinar los próximos paros. Saben que pueden 
abandonar las aulas cuando quieran porque el gobierno no sólo no dejará de pagarles sus sueldos sino que negociará 
algún beneficio adicional con sus líderes. Así son las cosas en Oaxaca. Las autoridades desplazan a los maestros que 
quieren dar clases y tratan por el contrario de castigar a 35 mil niños por el delito de estudiar. Y lo hacen para quedar 
bien con un grupo de maestros que tienen las plazas pero no los deseos de enseñar. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Reforma energética: ¿se repetirá la historia? 

En 2008, el presidente Calderón presentó una iniciativa de reforma energética que contemplaba la participación de la 
iniciativa privada en la exploración y explotación de petróleo a través de contratos de riesgo. El gobierno propuso un 
esquema donde Pemex le pagaría a las empresas privadas sus costos más una utilidad preestablecida, sobre todo en 
pozos de aguas profundas. ¿Suena familiar? Desde luego: es, de alguna manera, lo que ahora está proponiendo el 
presidente Peña con los contratos de utilidad compartida. Después de que Calderón presentó su propuesta, la izquierda 
dijo que no votaría a favor de una reforma energética que liberalizara el régimen existente. Los perredistas se 
convirtieron en la principal fuente conservadora del statu quo. Varios liderazgos de la izquierda aprovecharon el tema 
para revivir políticamente. Atestiguamos el regreso a la palestra de sus dos líderes históricos: Cuauhtémoc Cárdenas y 
Andrés Manuel López Obrador. ¿Suena familiar? Desde luego: es lo que está ocurriendo actualmente frente a la 
propuesta del presidente Peña. Cárdenas se mostró con una postura más moderada que López Obrador. El 

michoacano puso sobre la mesa una propuesta de corte estatista. El tabasqueño anunció ―acciones de resistencia civil‖. 
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¿Suena familiar? Desde luego: Cárdenas ya dijo que lo mejor es fortalecer a Pemex y no permitir participación privada; 
AMLO ya convocó a su primera marcha en contra de la reforma de Peña. Con su negativa a negociar con el gobierno 
calderonista, la izquierda le entregó el monopolio de la negociación a la otra oposición de ese entonces: el PRI. De este 
partido dependió, en última instancia, el tipo de reforma que salió. ¿Suena familiar? Desde luego: la negativa de la 
izquierda a negociar una reforma constitucional con Peña ha dejado al PAN como la única opción para negociar; de los 
panistas dependerá el tipo de reforma que saldrá en esta ocasión. En 2008, los priistas le pusieron un precio muy caro a 
sus votos en el Congreso para una reforma energética. Hablaron de fortalecer a los gobernadores (en su mayoría 
priistas) transfiriéndoles el gasto público para combatir la pobreza. Solicitaron incrementar los subsidios para los 
campesinos, una de sus clientelas políticas. Además, pusieron sobre la mesa una reforma para instaurar la figura de un 
―jefe de gabinete‖ que mediara entre el Presidente y el Congreso. ¿Suena familiar? Desde luego: los panistas ya le 
pusieron un precio muy caro a Peña a cambio de votar a favor de una reforma energética; quieren una reforma política 
con propuestas como la reelección, segunda vuelta y parlamentizar el sistema presidencial. Hasta acá se están repitiendo 
con espeluznante similitud los guiones de 2008 y 2013. La pregunta es si veremos el mismo desenlace. Recordemos lo 
ocurrido hace cinco años. Ante la negativa de la izquierda de negociar, las movilizaciones de AMLO y el alto costo que 
puso el PRI, Calderón reculó. Lo que comenzó como una propuesta de reforma energética se degradó a reforma 

petrolera para terminar en reforma de Pemex. Se apostó por fortalecer el monopolio público, tal y como lo proponía la 
izquierda. El Congreso no incluyó ningún tipo de contratos de riesgo para proyectos complejos de exploración y 
explotación de petróleo. Se aprobaron ―esquemas más flexibles de contratación de Pemex que permitirán contar con 
incentivos al desempeño‖. El resultado fue un fracaso total. El Estado no atrajo a los inversionistas privados. No hubo 
participación de capital privado en proyectos complejos de exploración y explotación de crudo. En 2008, Calderón, con 
el ánimo de salvar cara en una reforma que se le fue de la manos, acabó apoyando cambios mínimos y de corte 
estatista. Todo con tal de evitar un conflicto político en una etapa en que la economía pasaba por un mal momento. En 

lugar de retirar su propuesta de reforma y dejar la pelea para un mejor día, el ex Presidente aceptó una legislación con 
muy poco de lo que él quería. Cuando el Congreso aprobó la reformita a Pemex, Calderón, en lugar de vetarla, la 
celebró brindando con champagne en Los Pinos. No era para menos: había logrado patear el problema al futuro. No es 
gratuito, en este sentido, que cinco años después estemos viendo un nuevo intento de reforma energética. Ya veremos si 
la película de 2013 no termina igual que la de 2008. Ojalá que no porque, de lo contrario, el sexenio que entra estaremos 
hablando de lo mismo. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Lozoya y Rojas, trinchera de la reforma energética 

LA DEFENSA de la reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto quedó en manos de las cabezas de los sectores 
petrolero y de energía eléctrica. Apoyados por miembros del gabinete, el director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, y de la 

Comisión Federal de Electricidad, Francisco Rojas Gutiérrez, tienen la encomienda de explicar a fondo el contenido de la 
iniciativa de modificación a los artículos 27 y 28 de la Constitución, principalmente para remachar ante la sociedad que no 
hay ninguna intención de privatizar la paraestatal, y frenar las distorsiones o mentiras en torno a los objetivos de la 
administración federal, nos dicen. Para el jefe del Ejecutivo la propuesta es lo suficientemente noble como para alcanzar 
puntos de acuerdo con el PAN y el PRD.  

LA NOCHE del martes, los gobernadores de las izquierdas tuvieron una reunión en un hotel de la Ciudad de México con el 
dirigente del PRD, Jesús Zambrano, para afinar la estrategia conjunta ante la reforma energética del Presidente de la 
República. Por más de tres horas los mandatarios de Oaxaca, Gabino Cué; de Guerrero, Ángel Aguirre; de Morelos, Graco 
Ramírez, y el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, hablaron del contenido y definieron impulsar el proceso de 
consulta perredista. Los políticos acordaron estar al lado de la iniciativa que presentará la dirigencia del partido a 
principios de la semana entrante, nos comentan. 

REALMENTE inquietos y hasta molestos están algunos diplomáticos de México acreditados en Asia, por la falta de claridad 
del sector empresarial para entrar de manera más agresiva a ese mercado. Los miembros del servicio exterior están en la 
línea del canciller José Antonio Meade de promover a la nación por aquellas tierras, a partir de la estrategia de mejorar 
los vínculos con China. ¿Cuál fue el problema que causó el enojo? Los diplomáticos se quejaron de que los empresarios 
no respondieron al llamado para participar en una feria en Cantón, sur de China. La diplomacia mexicana, nos dicen, 
consiguió un stand gratuito para México y dos grandes compañías mexicanas que comercializan en aquel país se negaron 
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a enviar incluso materiales de promoción. 

INDEPENDIENTEMENTE del curso que siga la solicitud de extradición de Estados Unidos, la Procuraduría General de la 
República tiene un plan para llevar el caso de la liberación del narcotraficante Rafael Caro Quintero a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, bajo el argumento de que existió un problema de constitucionalidad en el fallo que emitió el 
Segundo Tribunal Unitario del Tercer Circuito. Es un tanto complicado, pero la impugnación iría en la línea de que los 
juzgadores fueron en contra del artículo 23 de la Carta Magna que prohíbe ―la práctica de absolver de la instancia‖. En 
todo caso, debieron haber repuesto el procedimiento ante los errores procesales que dicen haber descubierto, nos 
explican. Eso lo determinará el máximo tribunal, si se mantiene la ruta del procurador Jesús Murillo Karam. 

EL COMISIONADO Nacional de Seguridad, Manuel Mondragón, reveló un dato en una reunión con la comunidad libanesa: 
la Gendarmería estará lista hasta julio… de 2014 y que es todavía uno de los planes relevantes en materia de seguridad 
del gobierno federal. De paso, don Manuel acalló las versiones sobre su estado de salud. Está muy bien y no hay motivos 
para separarse de su cargo, les dijo. Algunos de los integrantes de la comunidad dieron por buenas las dos versiones y 
vieron con agrado que el doctor se mantenga al frente de la CNS, nos dicen. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

F. Bartolomé 

CUENTAN que el diseño de la reforma energética no se hizo sólo en las oficinas del gobierno federal, sino que dos pares 
de ojos siguieron con mucho detalle su desarrollo.  

SE REFIEREN a Pedro Aspe Armella, el ex secretario de Hacienda hoy convertido en un gurú de la consultoría económica; 
y a su cercano colaborador Andrés Antonius González.  

ESTE ÚLTIMO, de hecho, formó parte del equipo de transición del entonces Presidente electo y prefirió mantenerse en la 
iniciativa privada en lugar de sumarse a las filas burocráticas. 

SEGÚN se sabe, Antonius estaba palomeado para tomar las riendas de Pemex, pero su jefe, Aspe, lo convenció de que 
los toros se ven mejor desde la barrera. 

DADA su cercanía con los personajes clave del gobierno federal, dicen que tienen más poder que muchos integrantes del 
gabinete. ¿Será? 

 CON ESO de que el gobierno federal tiene el sello choricero, lo que pasa en Toluca, se resiente en el DF. 

EN LA CAPITAL del Estado de México cada vez suena con mayor insistencia que el secretario de Seguridad Ciudadana, 
Salvador Neme, dejará en breve su cargo. 

HAY QUIENES afirman que el gobernador Eruviel Ávila quiere salir de Neme -una herencia de su antecesor- porque no le 
ha dado los resultados que esperaba. 

SIN EMBARGO, otros dicen que, en realidad, si el funcionario se va es para integrarse al gabinete de Enrique Peña Nieto, 
con quien ya trabajó cuando fue gobernador. 

HASTA AHORA se sabe que llegaría a trabajar _________ Manuel Mondragón. Para llenar el espacio en blanco, falta 
saber si Neme estará ―con‖, ―contra‖, ―al lado‖, ―bajo‖ o… ―en lugar‖ del titular de la Comisión Nacional de Seguridad. 

ALLÁ en Michoacán, el crimen organizado ya perdió toda proporción. 

RESULTA QUE los malandros se presentaron, como lo hacen con todo tipo de empresarios y productores agrícolas, a 
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pedir cuota de extorsión… ¡al CRIT del Teletón! 

TAL ES el descaro con el operan estas bandas que se apersonaron tres veces para ―negociar‖ el pago millonario. 

DADAS las amenazas, se tuvo que frenar la construcción del centro de rehabilitación. Y aunque no se pagó el ―entre‖, la 
pérdida en términos de labor social es mayúscula. 

 ¿Y LAS AUTORIDADES del gobierno de Jesús Reyna? Dicen que Michoacán está en calma. 

 NO ES por amarrar navajas, pero… se nota que, ante el Presidente, el líder de los electricistas tiene mejor rating que el 
de los petroleros. 

PARA QUIENES asistieron a la ceremonia del aniversario de la Comisión Federal de Electricidad, fue notorio el trato 
deferencial que le prodigó Enrique Peña a Víctor Fuentes. 

EL LÍDER del SUTERM no sólo fue ubicado en el presídium, sino que lo sentaron a sólo dos lugares del mandatario lo que 
contrastó con el asiento de gayola que le dieron a Carlos Romero Deschamps en la presentación de la reforma 
energética. 

PERO, bueno, seguramente es pura casualidad y no uno de esos mensajes al más puro estilo priista en el sentido de la 
que forma es fondo. (redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

        
Plaza Juárez                                                    Vía Libre 

 

                       
 
 

 


